

# Netzwerken für den Nachwuchs

Die Verbundberatung ist ständig auf der Suche nach neuen Kooperationspartnern – und findet sie. Einer von ihnen ist das Netzwerk Südkreuz

VON Anika Harnoth



Gerd Thomas, Norbert Wittke und Frank Christian Hinrichs, Vorstand Netzwerk Südkreuz, mit Catherina Pieroth, Berliner Abgeordnete Bündnis 90/Die Grünen, und Bezirksstadtrat Matthias Steuckardt (v.l.)



Informationen zur Verbundberatung  
 verbundberatung-berlin.de  
 marktplatz-verbundausbildung.de



**Kerstin Josupeit-Metzner,**  
 Projektleiterin  
 Verbundberatung  
 Tel.: 030 / 63 41 52-00  
 josupeit@verbundberatung-berlin.de

Die Verbundberaterinnen besuchen regelmäßig Veranstaltungen, um neue Kooperationspartner für die Verbundausbildung zu akquirieren. Als geeigneter Partner erwies sich das Netzwerk Südkreuz, eines der drei erfolgreich etablierten Unternehmensnetzwerke im Bezirk Tempelhof-Schöneberg. Die Verbundberatung hatte bereits im Rahmen der Netzwerkarbeit erste Kontakte mit der Initiative aufgenommen. Sie war auch auf dem Sommerfest in der Malzfabrik dabei, das das Netzwerk für seine Mitglieder sowie seine Partnerinnen und Partner der Bezirkslandschaft ausgerichtet hatte.

Das Thema Fachkräftesicherung ist auch im Netzwerk Südkreuz präsent. Der Arbeitskreis Personal und Ausbildung stellt sich die zentralen Zukunftsfragen: Woher bekommen wir qualifiziertes Personal, und wie können Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter an Unternehmen gebunden werden? Die Antwort sieht das Netzwerk unter anderem in der Ausbildung. „Gemeinsam Kooperationspartner finden – darum geht es uns“, bringt es Frank Christian Hinrichs, Vorstandsmitglied des Netzwerks und Geschäftsführer der Inno2grid GmbH, auf den Punkt. „Das gilt für alle Unternehmensbereiche, auch für die Ausbildung.“ Das Prinzip Verbundausbildung sei bei den Mitgliedsunternehmen angekommen, und Hinrichs hat sich bereits mit den Verbundberaterinnen darüber ausgetauscht, für welche Unternehmen das Modell infrage kommt.

Auch Gerd Thomas, Vorstand beim FC Internationale Berlin 1980 und ebenfalls Vorstandsmitglied des Netzwerkes Südkreuz, engagiert sich in Sachen Fachkräftesicherung. Gemeinsam mit dem Netzwerk Ausbildung und der Wirtschaftsförderung Tempelhof-Schöneberg richtete der Verein im April 2023 auf dem Sportplatz in Schöneberg erstmals eine Jobmesse unter freiem Himmel aus. Mehr als 1.000 Schülerinnen und Schüler sowie 40 ausstellende Unternehmen waren vor Ort. „Als nächsten Schritt würden wir gern Jobmentoren in Sportvereinen etablieren, wofür wir aber Kooperationspartner benötigen“, so Thomas. Auch hier helfen branchen- und unternehmensübergreifende Lösungen weiter. Hier leistet die Verbundberatung Unterstützung.

Die Verbundberatung wird finanziert durch die Senatsverwaltung für Arbeit, Soziales, Gleichstellung, Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung (SenASGIVA), Abteilung Arbeit und berufliche Bildung.